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                          令和４年１1 月吉日 

ＰＴＡ会員各位 

小平市立小平第五中学校 

          Ｐ Ｔ Ａ 会 長 

第二回運営委員会だより 
日頃より PTA 活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。 

    第二回運営委員会が Google Meet にて、開催されました。 

             開催日 ： 令和４年１０月１１日(火) 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶                                  

こんにちは。ほとんどの方は画面越しとなりますが、本日もどうぞよろしくお願いいたします。まずはこうして運

営委員会に時間を割いていただくこと、ありがたく思います。この運営委員会だけでなく、各委員会の打合せや活

動も、だんだんと対面形式が可能なご時世になってきたかと思いますが、皆様それぞれのライフスタイルを尊重し

た上で、対面でもオンラインでも選べる形をなるべく今後も取っていけるといいのかなと思います。 

また、各委員会におかれましては、今日まで様々な活動を進めてくださり、ありがとうございます。作ってくださっ

た活動報告を見ていますと、学校の教育活動のため、保護者同士のつながりのため、など、様々ご尽力いただい

ていることが伝わってきます。おそらくここにお集まりの皆様におかれましては、活動報告には載せきれない細か

な業務や心配り、御家族に理解を求めることの労力なども、これまでにあったかと拝察いたします。 

そういえば、僕の大好きなマンガで「３月のライオン」という羽海野チカさんが描く将棋マンガがあります。その中

に、細かな描写は忘れてしまいましたが、「人を頼らない人間は、人からも頼られなくなるんだ」というような台詞が

あります。人を頼るということは、その相手を信頼するということですよね。親と子ども、学校と家庭、同じ委員さん

同士、良い具合にお互いを頼り合っていけたらいいのかなと思います。 

今年度も半分が経ちました。皆様に頼りっぱなしの私ですが、引き続きよろしくお願いいたします。 

最後になりましたが、本日は検討委員会が進めてきた議論やアンケートのご報告をさせていただき、運営委員

の皆さまに議論していただきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

２．学校長挨拶                                

みなさんこんにちは。本日は出張のため PTA 運営委員会に参加できずに申し訳ありません。また、土曜日の学

校公開でもたくさんのご協力ありがとうございました。２学期はお陰様で３年生の修学旅行、２年生の校外学習も念

願が叶い実施することができました。このあとも合唱コンクールが控えています。今まで通りとは行きませんが、

なんとか実施までたどり着き生徒の頑張る姿を保護者の皆様にお見せしたいと思っています。 

運動会と同様、合唱コンクールも保護者の皆様は入れ替え制となります。お手伝いいただくボランティアの方に

は前例のない臨機応変なお願いをすることになるかもしれませんが、生徒たちのためにぜひお力をお貸しいただ

ければ幸いです。 
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本日は今年度取り組んできた、次年度に向けた PTA の在り方についても議論されることと思います。生徒、保

護者、学校がお互いにＷｉｎ－Ｗｉｎの形になるような方向に進むことを願っています。 

それでは本日もどうぞよろしくおねがいします。 

 

３．各主任挨拶 

●教務主任                                      

中間考査も終わり、合唱コンクールが３年振りに開催されることで、本日から練習が始まりました。先週の学校

公開日にも多くの保護者の方々がご来校いただき五中の教育活動に興味が高い保護者の方々が多く大変うれしく

感じました。月末に予定されている合唱コンクールにも多くの保護者の方の来校をお待ちしております。 

今まで自粛していた教育活動が戻りつつある今年は、教員も久々のことが多く、これから PTA の方々にもお手

伝いいただきながら少しでも通常に戻していければと思っております。私は３学年所属なのですが９月には修学旅

行にも行けて生徒たちはとても良い表情をした３日間でした。今は事後学習をおこなっており思い出話をしながら

授業を進めております。これから一人一人が進路について考える時期となりますが残り半年の中学校生活を有意

義なものになるように学年所属教員、学校体制で卒業式に向けていければと思っております。 

 

●生活指導主任                                    

２学期は行事の多い季節となりました。３年生の修学旅行、２年生の校外学習、そしてこのあと控えている合唱コ

ンクールがあります。地域の皆様と保護者の方々とも協力し、教員も一致団結しつつ、一つ一つのことに真摯に向

かい合い、より良い学校生活になっていければと日々思い取り組んでおります。また何かお気づきの点などあり

ましたら学校へご連絡いただければと思います。 

子供たちにとっては、行事を通して色々なことが学べる大きなチャンスです。ここ数年間できなかった行事です

が、その中で失敗もあります。その失敗をどのように生かしていくか、そういった学校での大事な教育活動の一環

として、子供たちが多くの経験を積む場面であります。初めての合唱コンクールを迎える１年生、２年生。３年生もリ

ーダーとしての経験はありません。その中でどのような合唱ができるのか、新しい五中の合唱コンクールになる

かもしれません。先が見えない状況ですが、今できることを精一杯取り組む生徒たちをぜひ応援していただけれ

ばと思います。 

 

●進路指導主任                                     

これから３年生保護者向けの第２回進路説明会を開催します。そこでは毎年９月の終わりに発表される都立高

等学校の入試要項について説明する予定ですが、近年のコロナウイルスにより入試に変更点があります。 

今年の大きな変更点としては、昨年度２０校で試行されたインターネット出願でしたが、今年度は推薦、分割前期

募集、第一次募集において全校がインターネット出願を実施するという形になりました。一昨年度と昨年度は郵送

が基本でしたが、そこが大きく変更になった点であります。 

あと数年間でおそらく撤廃されるであろう、男女別定員も少しずつ撤廃に向けて割合を上げていて、昨年度は定

員のうち１０％は男女関係なく選考していましたが、今年度は２０％に上がりました。あと都立推薦入試、面接があ

る場合の一般入試、合格後の都立高校に提出する自己ＰＲカードがありますが、今年度からは手書きではなく入

力も可能となりました。なお、これらの情報は東京都教育委員会のホームページに実施要綱と同細目という形で載

っておりますので１、２年生の保護者の方も確認できますのでご興味がある方は見ていただければと思います。 
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●経営支援部主任                                  

  学習者用端末について学校内で検討を進めまして教室内での使い方などを改善し教職員及び生徒の利便性を

向上しているところでございます。今後も教職員に対する研修を適宜に実施するなど、より効果的な活用がおこな

えるよう推進していきたいと考えております。 

毎日本校のホームページに生徒たちの学校生活の様子をお伝えしておりますので、ぜひご覧いただけたらと思

います。２学期も様々な行事がこれからもございますので、引き続き保護者の皆様のご協力お願いいたします。 

 

４．地域教育コ―ディネーターご挨拶                        

皆様こんにちは。日頃より PTA の皆様には、学校支援ボランティアにご理解とご協力をいただき心より感謝申

し上げます。 

２学期も学校支援ボランティアに登録してくださった皆様のご協力のもと図書室ボランティア、学校公開時の受付、

学校花壇のお手入れなどの学校支援活動を行っています。 

放課後学習教室では、支援員の方々が積極的に生徒に声をかけ、学習の指導をしてくださっております。２学期

からは新たに職員会議日の部活動において、事前に登録した生徒の自習支援も行っております。参加生徒は、支

援員の方々が感心するほど静かに自主学習に取り組めています。今後もより良い学習支援が行えるように、支援

員の方々と力を合わせて活動して参ります。 

１１月９日にはお花の植え替えを行います。色とりどりのお花は、豊かな情操教育に役立つだけでなく、来校す

る方々の目と心も喜ばせてくれます。学校に来校の際にはぜひご覧ください。 

学校支援ボランティアは、地域と保護者の皆様のご協力で行っています。ボランティアは随時募集しております

ので、ご協力いただける方はいつでもお気軽にコーディネーターまでご連絡ください。皆様のご参加をお待ちして

おります。 

 

５．本部・各委員会の活動報告および活動予定について  

内容につきましては、事前配信にて確認をお願いしました。 

① 本部 ②学級委員会 ③厚生委員会 ④行事委員会 ⑤広報/広報編集委員会 ⑥選考委員会 

⑦校外委員会 ⑧バレーボールサークル ⑨卓球サークル 

→挙手ボタンにて承認 

  

６．討議事項 

―選考委員会より―  

・各小学校への資料配布方法について 

現在小学６年生に対しての資料配布について本年度はどの方法が良いでしょうか 

 

【意見】 

・校外委員の場合、昨年紙ベースではなく全てメールで配信をしました。その件は会長と打合せの上、会長が各

学校に手配と引継ぎされました。各学校から紙ベースの依頼もなく、校外委員専用の Gmail を作成し、問い合

わせや立候補者を募り問題なく対応ができました。 

→今後、選考委員会と本部で検討し、遂行していくことについて挙手ボタンにて承認 
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７．本部より報告・連絡事項 

①中P 連の理事会、会長交流会の報告 

今年度中P 連の方では、まず１校が組織から脱退する方向で進んでおりまして、元々業務が大変であった

り、当番校になる年には、本部役員を増員して募集する必要があったりなど、組織自体の見直しが必要では

ないかという議論が進んでいます。これまでに理事会を２回、会長交流会を２回実施してきました。あくまで進

捗ですが、「小平市中学校保護者の集合体」という中 P 連のマインドは継承しつつ、出席が必要な会議を減ら

したり、輪番制の事務局を無くしたりするなどの方向で進めていく予定です。次の理事会で決めていく見通し

です。事業内容や予算など、具体的な部分はこれからとなります。 

 

② 『PTA の在り方検討委員会』より進捗状況の報告 

まず検討委員会って何だと思われる方もいると思うのでご説明します。 

６月の運営委員会の中で検討を進めることについて、この場でご承認いただきました。検討委員会はあく

まで検討するためのグループで、決定権などはもちません。ＰＴＡの規約どおり、会員全体に関することは総

会で、各委員会の活動については運営委員会で承認するなどして決めていきます。そこで今回は検討委員

会で進めてきたアンケート調査の結果を運営委員会に提供させていただき、またその意見を持ち帰って検討

していきます。 

大きな見通しとしては、次の運営委員会で規約改正のための臨時総会の開催についてご承認いただき、

令和５年度の活動の計画を立てていくようになろうかと考えています。よろしくお願いいたします。 

これまでの具体的な進捗については、配信してきている議事録をご確認ください。本日は先日のアンケー

ト調査結果をご報告させていただき、それについてご意見を頂戴したくお時間を取らせていただきます。週末

までの調査だったこともあり、集計結果の配信が直前となりましたこと、ご容赦ください。回答は 360 件集まり

ました。皆様からもお近くの会員の方々に御礼をお伝えいただけますと助かります。 

さて、この調査は、活動の是非を問うだけでなく、活動そのものを知ってもらう目的もありました。アンケー

ト調査がなるべく負担にならないように質問数を制限したため、全ての活動について調査していませんが、ご

理解いただければ幸いです。 

なお、主な活動について是非を問うていますが、皆様の活動自体を否定しているものでは断じてありませ

ん今後もこのままの活動内容でよいのか、あるいは活動を変えてもっとニーズのある活動をやってみる方が

よいのかなど、どのような結果でも、これからの活動に向けて建設的に議論を進めていければと考えており

ます。また、あくまで意識調査ですので、例えば不要であるという票が多いからといって、今すぐその活動を

無くすことが決まるということでもありません。 

 

【意見】※概要としてまとめさせていただきました。 

① 人数を減らしてもいい委員会があるのではないか。 

② 広報誌作成が業者委託でなくなり負担がかかっている。発行数等を見直す必要がある。 

③ PTA の本来の目的を明確に話し合えると良い。 

④ 行事委員は、行事の日は必ず空けておかなければならない義務感がある。 

⑤ 校外委員は、各小学校の行事が戻りつつあり忙しくなってきた。特に委員長は各校の予定を把握してお

かなければならないので、委員のときと比べると仕事内容に大きな開きがある。 
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⑥ 小学校の頃だが、バレーボール大会の当番校のとき、未経験者でも専門知識を身に付ける必要があっ

て大変だった。当日だけでも手伝える人がいてくれると良かった。 

→現在の五中バレーボールチームは十分それぞれがよく話し合って補い合えている。 

⑦ （委員長を立候補した人がいるかどうかという話題になり）委員長を立候補したのは、昨年度委員として経

験していたということと、やる人がいなかったから。 

⑧ 講演会は本来生徒のためである。PTA 発でも学校発でも必要に応じて開催していける。 

 

③ 活動実績報告及び来年度予算案作成について  

事前配信の資料にもありますように、10 月末までの活動実績報告と来年度予算案作成のご協力をお願

いいたします。 

また活動費の受け渡し方法についてのご意見がありましたら、ご記入ください。こちらは第3回運営委員

会 12 月 6 日までに、本部会計までご返信ください。用紙が必要な方や紙での提出をご希望の方は個別に

対応しますのでご連絡ください。 

最後に一点お願いです。昨年度の運営委員会で保護者のお茶代は活動費としてお支払いできないとい

うことが決まっておりますのでご注意ください。 

なお、講師の方へのお茶代は活動費として請求していただいて構いません。また、購入予定のものが

ありましたら、計画的に早めに購入し請求申請してください。お願いいたします。 

 

８．副校長挨拶                                   

本日はお忙しい中、PTA 運営委員会にご参加いただきありがとうございました。 

先日の学校公開の来校者数や、PTA のあり方に関するアンケートの回答者数を見ても、いかに多くの保護者の

皆様が、学校教育に関心をもっていただいているか、また今後の PTA 活動の方向性を気にかけていただいてい

るかが分かります。 

PTA 活動だけでなく、他の様々な部分においても、今学校は時代の流れの中で大きな変革期にいることは間違

いありません。子供たちのことを第一に考え、保護者の皆様とわれわれ教職員が協力し、「チーム五中」として過

去の前例や価値観にとらわれない教育を生み出していくことが不可欠だと思います。今後とも、小平五中の教育

活動にご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

 

11．ご連絡  

・第三回運営委員会は令和４年１２月６日（火）です。 

・本日示された活動予定を踏まえて、各活動にご参加ください。 

以上 


